

Flash Info Lettre

AU FIL DE L'INFORMATION

Le conseil municipal des jeunes (CMJ) ne manque pas d'idées et d'énergie.

En effet, tout au long de l'année ils participent et sont à l'initiative de plusieurs actions.

Le CMJ organise une chasse à l'œuf le 2 avril dans la forêt à la maison du chasseur, pour les petits et les grands, un chouette moment de convivialité pour tout le monde.

En fin d'année scolaire, aura lieu le 13 juin la traditionnelle remise des dictionnaires aux CM2, ce jour-là aura lieu également une boum. Cette fête sera organisée par la commission fête et loisirs en juin pour les CM1, les CM2 et les 6^{èmes} de CMJ.

La commission Environnement a eu la très bonne idée d'inviter un intervenant professionnel pour animer l'activité de « La fresque du climat » le mardi 14 mars. « La fresque du Climat » sert à comprendre les enjeux climatiques d'aujourd'hui à travers une activité ludique. Les jeunes ont dû réaliser trois fresques en équipe, en lui donnant un titre et en la décorant. Les fresques vont être affichées dans les deux écoles et au CVP.

Les jeunes du CMJ ont également été nombreux à participer à l'inauguration de l'escape Game « Mission gardien de l'eau » organisé par la MEL. Une exposition très explicative dans la salle polyvalente au complexe sportif.

La commission affaires sociales a, quant à elle, pour projet d'organiser un goûter réunissant les aînés et les enfants du CMJ, un moment sympathique entre les deux générations.

Delphine Bassement



Joyeux anniversaire !

Déjà un an pour notre FIL (Flash Info Lettre), votre lettre d'information sur les activités de votre commune.

Accédez à la version numérique en vous inscrivant via notre site internet ou en flashant ce QR Code.

Une version papier est également disponible à l'accueil de la mairie.

Retrouvez chaque mois l'envie et le plaisir de lire votre FIL.

L'équipe rédactionnelle :



Xavier Wyts,
Thérèse Lafages,
Monique Laden,
Elisabeth Vilain,
Anne-Marie Scrive,
William Aubert.

Le chiffre

Nous ne sommes que 352 à être inscrits à la **FIL**.

La **FIL**, c'est conducteur pour garder le fil.
«Alors **FIL**ez vous inscrire et attraper la **FIL**»



Monique Laden

Notre village propre : des actions tous azimuts

À l'occasion de l'évènement « Hauts de France propres » qui s'est déroulé du 17 au 19 mars dernier, plusieurs actions ont été menées à Sainghin.

Comme chaque année les classes de St Exupéry et de St Joseph ont parcouru les environs des 2 écoles, le vendredi après-midi, pour traquer papiers et déchets.

Le samedi matin, une vingtaine de bénévoles de l'association de randonnée « Tout du Ch'min » ont nettoyé tous les chemins, qui seront proposés le 16 avril prochain à l'occasion des randonnées en Val de Marque.

De l'autre côté de la commune, 2 groupes de volontaires se sont consacrés au nettoyage des fossés du chemin des loups, et de ceux de la rue de Lille à proximité d'Anios.

Hasard du calendrier, c'est dans la semaine précédant cet évènement régional, que les 2 communes d'Anstaing et de Sainghin ont uni leurs efforts pour évacuer les « montagnes de déchets » qui s'étaient accumulées depuis plusieurs années sur le chemin qui rejoint la rue du Maréchal Leclerc (à côté de la casse automobile) à la route d'Anstaing.



La benne déchets verts

Elle fait son retour à compter du 1^{er} avril.

Un service proposé tous les samedis d'avril à novembre hormis les samedis lorsque la déchetterie mobile est présente.

La benne sera présente de 8h à 17h parking du cimetière les :

- ▶ Avril : 1^{er}, 8, 22 et 29
- ▶ Mai : 6, 13 et 27
- ▶ Juin : 3, 10 et 24
- ▶ Juillet : 1^{er}, 8, 22 et 29
- ▶ Août : 5, 12 et 26
- ▶ Septembre : 2, 9, 23 et 30
- ▶ Octobre : 7, 14 et 28
- ▶ Novembre : 4, 11 et 25



14, 15 et 16 avril à Sainghin : un week end placé sous le signe des mobilités actives

LE VÉLO avec la 1^{ère} édition de la « Faites du Vélo » organisée par l'association Les Chemins du Zéro Déchet, au programme :

- ▶ Une conférence le vendredi soir à 20 heures avec Stein Van Oosteren, auteur du livre « Pourquoi pas le vélo ? ». Il nous partagera ses aventures de cycliste au quotidien et son regard sur nos aménagements urbains pas toujours adaptés et sur nos usages typiquement français de l'espace public. Son regard est parfois truculent mais toujours constructif et optimiste !
- ▶ Des ateliers pratiques, le samedi matin : réparation, remise en selle, décoration, etc ... pour ressortir nos vélos avec le printemps ! Essai d'un vélo cargo électrique 100% local avec son concepteur.

LA MARCHÉ À PIED avec les randonnées en Val de Marque organisées par l'association « Tout du Ch'min » le dimanche de 8 heures à 12 heures

Florence Osselin – Jean-François Ochin



Jeter, pas question ! Réparer, oui ! Tel est le principe du « Repair'café de la Marque » !

UN REPAIR'CAFÉ, C'EST QUOI ?

225 kg, c'est le poids des déchets qu'un français dépose en moyenne chaque année à la déchetterie, en plus des 365 kg d'ordures ménagères qu'il jette à la poubelle. Pourtant, beaucoup d'objets que nous jetons ne demandent qu'une réparation basique pour être à nouveau parfaitement utilisables. Nous le savons et parfois malgré l'envie de réparer, nous ne pouvons le faire personnellement faute de compétences ou d'outils. Réparer ensemble, c'est l'idée du Repair'café dont l'entrée est gratuite et ouverte à tous. Outils et matériel sont disponibles pour faire toutes les réparations possibles : appareils électriques, bicyclettes, vaisselle, objets utiles, jouets, et autres objets et ustensiles... Des réparateurs bénévoles, experts du dépannage ou tout simplement qui aiment désosser les appareils pour partir à la recherche de la panne vous accompagnent pour réparer votre objet. Pas besoin de savoir manier le tournevis ou le fer à souder, les réparateurs sont là pour vous guider et vous apprendre.

BILAN DU REPAIR'CAFÉ DE LA MARQUE EN 2022

177 personnes ont participé au RCM dans les 3 communes, 104 personnes sont venues apprendre à réparer un objet en 2022

- 531,32 kg d'objets ont été examinés
- 241,43 kg d'objets ont été réparés
- 150,87 kg d'objet ont été diagnostiqués pour achat de pièces et être réparés ultérieurement
- 139,02 kg d'objet pas réparables



Soit au total 392,3 kg d'objets ont évité la benne en 2022 !!!

LE REPAIR'CAFÉ DE LA MARQUE, C'EST QUAND ? C'EST OÙ ?

Rendez vous tous les 3^{èmes} jeudis de chaque mois de 18h à 20h30 : en 2023 :

- ▶ 19/01 à Chérengh - Espace Roger Planquart
- ▶ 16/02 à Sainghin-en-Mélantois - Maison des Associations
- ▶ 16/03 à Anstaing - Mairie d'Anstaing
- ▶ 13/04 à Chérengh - Espace Roger Planquart
- ▶ 11/05 à Sainghin-en-Mélantois - Maison des Associations
- ▶ 15/06 à Anstaing - Mairie d'Anstaing



Contactez nous via la page facebook « repaircafemarque », par mail à « repaircafedelamarque@gmail.com » ou par téléphone « 07 66 260 270 ».
Inscription obligatoire

Jean Pratz

Un beau dimanche théâtral !!

Epoustouffante de drôlerie et d'énergie la Cie Pied de Nez a assurément séduit les sainghinois en ce dimanche 12 mars 2023 les emmenant durant 1h15 dans de folles aventures théâtrales et musicales improvisées sur les thèmes suggérés par le public. Du plus sérieux ou plus rocambolesque, sans concertation ni préparation, les acteurs interviennent au fil des saynètes y apportant chacun un rebondissement inattendu et fort à-propos !

Magie ? Certes Non

Les 5 comédiens et le musicien de la Cie créée en 2018 viennent tous du monde théâtral, de la formation de mise en scène, de la participation à des projets artistiques ou de comédies musicales. Ils ont tous 15 à 20 ans de pratique et une grande complicité depuis qu'ils travaillent ensemble.

Bien nous a pris d'assister à un de leur spectacle à Wambrechies suggéré par les parents de Laurine, Présidente de la Cie, fille de M^r et M^{me} Herreman, sainghinois et de la commission culture toujours à l'affût de nous proposer de bons spectacles. Nous avons été séduits par les jeux de mots et de scène, l'étonnante créativité des postures et l'aisance d'adaptation aux différents thèmes ...

Il a fallu attendre 2 ans de COVID pour mettre ce spectacle dans notre agenda ... mais nous n'avons pas été déçus ... Bravo les artistes !!

Bonne route

Monique Laden





Agenda

- ▶ **SAMEDI 1er AVRIL**
 - ▶ Benne déchets verts - Parking cimetière - 8h à 17h
 - ▶ Salon du vin et de la gastronomie - Dix-vins en Mélantois - Salle des fêtes - 10h à 19h
- ▶ **DIMANCHE 2 AVRIL**
 - ▶ Salon du vin et de la gastronomie - Dix-vins en Mélantois - Salle des fêtes - 10h à 18h
 - ▶ Randonnée grands-parents / petits enfants - Tout du Ch'min - Complexe sportif - 9h
 - ▶ Chasse aux œufs organisée par le Conseil Municipal des Jeunes - Maison du chasseur dans le bois - de 11h à 12h
- ▶ **SAMEDI 8 AVRIL**
Benne déchets verts - Parking cimetière - 8h à 17h
- ▶ **SAMEDI 8 AU LUNDI 10 AVRIL**
Tournoi basket Pâques 2023 - CSBB - Complexe sportif
- ▶ **MERCREDI 12 AVRIL**
Ecrivain public - Mairie - 9h à 12h - Sur rendez-vous au 06.77.75.62.68
- ▶ **VENDREDI 14 AVRIL**
Faites du vélo - Chemins du Zéro déchet - Conférence de Stein Van Oosteren - Salle des fêtes - 20h
- ▶ **SAMEDI 15 AVRIL**
 - ▶ Faites du vélo - Chemins du zéro déchet - Différents ateliers - Parking salle des fêtes - A partir de 9h
- ▶ **DÉCHETTERIE MOBILE** - Parking du cimetière - 9h à 12h
- ▶ **DIMANCHE 16 AVRIL**
 - ▶ Randonnée Val de Marque - Tout du ch'min - Salle des fêtes - De 8h à 12h
 - ▶ Rassemblement voitures d'époque - Vieilles carrosseries - Parking église Saint-Nicolas - 8h à 13h
- ▶ **JEUDI 20 AVRIL**
Don du sang - salle des fêtes - 14h à 19h
- ▶ **SAMEDI 22 AVRIL**
Benne déchets verts - Parking cimetière - 8h à 17h
- ▶ **SAMEDI 29 AVRIL**
Benne déchets verts - Parking cimetière - 8h à 17h

Escape Game

Début mars, les enfants de toutes les classes de primaire des écoles Saint Exupéry et Saint Joseph et leurs professeurs ont eu la chance de participer à l'escape game « Mission gardien de l'eau » créé par les équipes de la MEL. Pour l'occasion la nouvelle salle polyvalente associative était transformée en véritable terrain de jeu de rôle « Grandeur Nature » leur permettant de découvrir l'intégralité du cycle de l'eau ! Des maquettes à construire, des machines à manipuler, des énigmes à résoudre ...

Ils ont tout d'abord expérimenté le trajet d'une goutte de pluie à travers les différents nappes phréatiques et compris le cycle naturel de l'eau et toute l'importance de la préservation de l'environnement et de l'eau, cette ressource précieuse à la vie.

Ils ont revêtu les habits des personnels du château d'eau, de la station d'épuration... Ils ont débouché les égouts, filtré et purifié l'eau rejetée de nos habitations.



Sortis vainqueur de toutes ces épreuves, ils ont réussi leur mission et gagné le code secret de « gardien de l'eau » nous permettant d'espérer des jours meilleurs !!! Certains ont enfin pu revenir avec leur famille le dimanche suivant, où ce sont près de 80 personnes en trois groupes qui ont également pu s'entraîner à ce défi de la préservation de l'eau en famille le 12 mars.

Florence Osselin